

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Francisco concertado

Preios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas.
Semestre... 2,75
Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES
REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES

La protesta católica

Unánime entusiasta, ha de ser la que en todos los ámbitos de España se manifieste el día 2 del próximo mes de Octubre contra los proyectos anticatólicos del Gobierno.

Esa protesta brotó de todos los pechos católicos desde las primeras disposiciones que atacando nuestras creencias y nuestros derechos dió el Gobierno del Sr. Canalejas.

Los Prelados con sus cartas exposiciones dieron la voz de alerta, y todo el pueblo español ha respondido a esa voz, uniéndose en apretado haz al rededor de sus Pastores, dispuestos a defender el sagrado depósito de la fe y los derechos que esta tiene reconocidos en todos los códigos de nuestra nación.

De la grandiosidad que ha de revestir la proyectada manifestación dan idea los muchos manifiestos que continuamente recibimos en nuestra Redacción y los datos que publican los periódicos católicos de toda España.

En la imposibilidad de trasladar a nuestras columnas esos manifiestos y esas notas, vamos hoy a publicar solo las que recibimos a última hora, sintiendo que la falta de espacio nos haya impedido hacerlo todos los días con mayor extensión.

En Guipúzcoa.

Se ha pedido a las Compañías ferroviarias todo el material que tengan disponible; pero, utilizándolo todo, muchos manifestantes tendrán que ir a pie desde los pueblos.

De Munguía se sabe que irán andando 3.000 hombres.

Para facilitar el transporte de viajeros, se ha dado orden de contratar todos los remolcadores, vapores pesqueros y lanchas que se encuentran en la costa.

Se enviarán además tres trasatlánticos.

Se sabe por datos recibidos que Oyarzua enviará 1.200 manifestantes; Regil, 400; el Arciprestazgo de Tolosa, 9.000; Azcoitia y Azpeitia, 2.500; Beasain, 400; Fuenterrabía, 100; Rentería, 800; Zarauz, 600; Elgoibar, 400, y Motrico, 400.

Varios pueblos, entre ellos Vedeña, Albistur y Basaña, vendrán en masa a la manifestación.

En Navarra.

Entre otros muchos datos, además de los ya publicados, podemos añadir hoy los siguientes para dar una pequeña idea de la magnitud de la protesta que formulará la valiente y católica Navarra:

El Ayuntamiento de Tudela asistirá en corporación.

La Junta se ha dirigido a los representantes en Cortes de Navarra para que vayan en la presidencia de la manifestación.

Hace constar la Junta que, teniendo noticias del extravío ó secuestro de cartas, se den por invitados a la manifestación todos los pueblos de Navarra y sus Ayuntamientos.

El lunes se reunirá la Diputación foral con objeto de tratar de la petición formulada por la Junta, que le ha ofrecido la presidencia de la manifestación.

También se ha dirigido al Ayunta-

miento de Pamplona para que, en corporación, asista a la manifestación.

Se están haciendo 275 cartelones con los nombres de los valles y pueblos de Navarra.

También se hacen otros cinco grandes cartelones con los escudos y nombres de las merindades.

La Junta ha nombrado numerosas Comisiones encargadas de recibir a los católicos y de organizar la manifestación, secundando sus órdenes é iniciativas.

Como muchos Ayuntamientos no tenían banderas, se apresuran ahora a confeccionarlas para venir con ellas a la manifestación.

Puede servir de ejemplo el Ayuntamiento de Larrauri, que ha mandado una muy artística.

La mayor parte de los católicos navarros irán a pie ó en carros.

El pueblo de Luquin acudirá con su Ayuntamiento al frente.

Los vecinos han ofrecido gratuitamente sus carros a aquellos que no los tienen.

No quedará en el pueblo más que las mujeres y los niños menores de doce años.

Saldrán de Luquin el sábado por la mañana. Tienen que recorrer 53 kilómetros.

Traerán en sus carros la comida para tres días, que son los que invierten en el viaje.

Este ejemplo admirable de Luquin se imita en otros muchos pueblos de Navarra.

La línea del Norte ha concedido siete trenes especiales.

Cada tren podrá conducir 2.000 personas.

La Junta ha pedido más trenes, hasta catorce, pero se teme no puedan ser concedidos.

En Andalucía

El gobernador eclesiástico de la Diócesis de Córdoba ha dirigido a los señores Párrocos y a los católicos todos una circular, excitándoles a que tomen parte en la protesta católica.

En aquella ciudad se ha constituido ya la Junta católica que ha comenzado a trabajar activamente y organiza una gran manifestación al Santuario de Nuestra Señora de Fuensanta, Patrona de Córdoba.

Uno de estos días se publicará valiente alocución.

Se organizan Juntas locales, encargadas de secundar el acto de la capital y de celebrar mítines y manifestaciones en los pueblos de más importancia.

Los católicos de Jerez irán en trenes especiales a la gran manifestación de Chipiona, que se celebrará en el santuario de Nuestra Señora de Regla.

Los católicos de Cádiz irán en trenes y vapores.

En Huelva se celebrará un gran mitin ante el santuario de Nuestra Señora de la Cinta, después de celebrarse importantes festividades religiosas.

Los católicos de Lucena irán al venerado santuario de Araceli, donde se celebrará un importantísimo *Aplech*, que terminará con un mitin.

Acudirán católicos de numerosos pueblos.

Las noticias recibidas de Granada, son extremadamente satisfactorias.

El 21 se celebró una reunión, a la que asistieron prestigiosísimos católicos.

Se acordó, en medio del mayor en-

tusiasmo, celebrar un *Aplech* en Armilla y un gran mitin en el Hipódromo, local más amplio de que se puede disponer en aquella ciudad.

En Palencia.

Sigue creciendo la animación y el entusiasmo entre los católicos de esta provincia, y son muchísimos los que están dispuestos a venir a Palencia el día 2 de Octubre.

Como quiera que la manifestación coincida con el día de Nuestra Señora del Santísimo Rosario, y está tan extendida la devoción de la Cofradía del Rosario Perpetuo en toda esta provincia, como es la causa de que muchos pueblos no pudiesen asistir a la manifestación de la capital, el Ilmo. Sr. Obispo de Palencia, doctor D. Valentín García Barró, deseoso de que la manifestación resulte un acto grandioso por demás, se ha dignado facultar a los Párrocos de toda la provincia para que puedan trasladar la fiesta del Rosario para el domingo 9, siempre que éstos lo crean conveniente, y de ese modo puedan acudir a la manifestación en compañía de sus feligreses.

La Junta organizadora trabaja incansablemente ultimando los preparativos.

Desde Aguilar de Campo saldrán trenes especiales atestados de católicos.

Además de la manifestación en la capital, han de celebrarse mítines en Villada y otros puntos y varios *aplechs* entre ellos uno en los pueblos de Castrejón de la Peña, otro en Velilla de Guardo y otro en la Virgen del Bierzo.

En Alava.

Según los datos que la Junta de Vizcaya tiene, el movimiento ha alcanzado importancia excepcional en la provincia de Alava.

En Vitoria se celebrarán el día 2 los siguientes actos:

A las once de la mañana misa de campaña en el paseo de Paralde, donde se concentrarán de 20 a 25.000 católicos.

Los de los pueblos harán el viaje utilizando todos los trenes que se ha podido contratar con las compañías del Norte y del ferrocarril anglo-vasco.

Mas como los trenes no bastan otros muchos tendrán que ir a pie.

Los católicos de algunos pueblos vecinos y limítrofes, como Uvidea y Ochandiano, en vista de habersidos suspendida la manifestación en Vizcaya, concurrirán a la de Alava.

De Aechavalea, Escoriaza, Mondragón y Salinas, pueblos limítrofes de Guipúzcoa, en la imposibilidad de ir a San Sebastián por falta de trenes, se reunirán en Salinas en número de 3.000 para marchar, por la línea del ferrocarril anglo-vasco a Vitoria.

Irán de muchos pueblos con bandera y el Ayuntamiento en pleno.

También llevarán sus banderas otras entidades.

En todos los pueblos principales de la provincia de Alava se han constituido Juntas locales que trabajan para llevar el mayor número de manifestantes.

En Anclares y Soca se han inscrito 520 hombres.

Los del arciprestazgo de Murguía y pueblo de Cuartango se trasladarán a pie y lo mismo harán los vecinos de los pueblos de Santa Cruz y Treviño, los cuales se han negado a realizar el viaje en tren especial.

En Burgos.

La manifestación que se organiza en Burgos será una de las más entusiastas.

Como en todas partes, desde los pueblos más remotos, incluso Oña, irán manifestantes a pie.

Se reunirán en Burgos hasta 20.000 manifestantes.

En los pueblos principales de la provincia se celebrarán además hasta veinte *aplechs* organizados por las numerosas Juntas locales que en ellos se han constituido.

Las señoras adornarán los balcones de las casas y lucirán personalmente lazos de los colores pontificios.

Meracen especial mención los *aplechs* de Pedrazas y Poza de Sal, donde se reunirán 10.000 católicos.

Están invitados varios prestigiosos oradores.

Por los datos anteriores puede juzgarse de la importancia de la manifestación.

Ya sabemos que el Gobierno y la prensa liberal procurará empujarse con mentiras tales manifestaciones como sucedió con los *aplechs* de Cataluña, pero el cerrar voluntariamente los ojos y decir que no existe luz, no podrá ser nunca razón que convenza.

Notas literarias

¿Quién como Dios?

En un pléyago inmenso de delicias que no acierta a expresar mi torpe lengua, y no es dado a ninguna criatura penetrarlo, ni a humana inteligencia, desde siempre gozándose se hallaba la Trinidad eterna.

De la Paz era el cielo hermosa estancia do nunca resonó el grito de guerra; de placer infinito el fiel origen y amores indecibles que desprecian la ruindad, el orgullo, negros odios, la impureza, dolores, la soberbia y otras mil pesadumbres que a este mundo le inundan de miserias.

Blanca luz; resplandor, vivos fulgores sin visos de negruras ni tinieblas el alcázar eterno de la Gloria dominaban con mística realza, cual compete a un Dios grande, sabio y justo que todo lo gobierna; ante quien mudo el cielo prostérnase y la tierra, a quien sin fin de arcángeles en mil estrofas bellas le cantan sin cesar, y a cuyas plantas se contemplan humildes las esferas, los fieros aquilones, los torrentes, las montañas más altas y soberbias.

De crearlos no habrían transcurrido dos instantes apenas a los ángeles Dios, cuando gran parte contra El de estos mismos se rebela escogiendo por campo de su hazaña el celestial palacio que les diere, por capitán el serafín más bello a quien tanto se adornó su Omnipotencia, y que el impulso de tremendos odios, inflado de soberbia, arrogante en su mano temblando fatídica bandera, inicia la batalla al grito horrible de «No le servirá. ¡Venganza y guerra!»

Hubo un momento de silencio grande, callaba todo en la Ciudad eterna, cuando al punto sonó una voz potente de varoniles ecos, frente a aquella de «seré como Dios. ¿Y quién así? al frente de legiones mil angélicas contestó San Miguel, el fiel arcángel blandiendo espada que en su mano diestra,

